

Crónica Local

Capítulo de bodas.

Prometi en mi anterior crónica participar á mis lectores, que numerosas parejas de enamorados están arreglando los papeles deprecisa y corriendo para satisfacer sus doradas y ardientes ilusiones, desposándose antes de finalizar el año corriente.

Discurrir (se dice) que para un distinguido joven que acaba de obtener el título de Licenciado en la ciudad que cruza el canaloso Betis, será pedida la mano de una bella, elegantísima y arrogante señorita, que vive en la calle que lleva el nombre de una de las más famosas Ordenes Militares.

Otra boda se celebrará en los últimos meses del año. *Elle* es una encantadora morena que lleva un apellido que sirve de título á la más alta personalidad del Estado. *El* viste uniforme, llevando en las bocamangas de su guerrera dos estrellas de diferente color, ganadas en honorosas lides al otro lado de los mares.

Cero y van tres con la siguiente pareja de las que antes de Noviembre contraerán el indisoluble lazo. *Elle* es una morena que lleva el nombre de la patrona de los abogados y *El* un conocido y simpático industrial de Ciudad Real.

Dícese (aunque yo no respondo de su autenticidad) que en no lejano día se desposará *per sécula* con el Divino Redentor, una preciosa y simpática señorita, que ha sido hasta hace poco el encanto de nuestros salones.

Relacionan algunos esta resolución con la adoptada por un joven distinguido de esta localidad, que se propone con irrevocable decisión á ingresar en una poderosa y sabia *Compañía*.

Boda próxima dicen que la ha de ser la que celebra una joven rubia, de cuerpo seductor por lo torneado y airoso y que lleva un nombre muy parecido al de Estrella. No ha nacido aquí, pero vive hace algún tiempo entre nosotros, ocupando el autor desus días el mandato de un instituto armado.

El es muy joven, gasta barba rubia y ocupa un alto puesto en un centro del Gobierno.

Ya tiene concedida la Real licencia para contraer nupcias, otro joven que es conocido en esta capital por sus aficiones literarias y las numerosas condecoraciones que posee, ganadas en el archipiélago Magallánico.

Su futura es una señorita hija de un facultativo de un cercano pueblo. Y por hoy, amables lectores, permitirme que descanse y no desoír más el velo para satisfacer vuestra insaciable curiosidad, que temo ser víctima de alguna intervención por parte de algún galán de los que guardaban con toda reserva sus propósitos de matrimoniar.

MONTE BLEU.

Noticias

Bajo la dirección del competente é ilustrado ingeniero-jefe del servicio agrónomo de esta provincia, nuestro apreciable amigo D. Francisco Rivas Gómez, se están llevando á cabo con la mayor actividad los preparativos para empezar la próxima campaña de extinción de langosta.

Plácemes merece el Sr. Rivas Gómez, por las medidas tan acertadas en bien de la agricultura.

El día 6 del actual, de nueve y media á once y media de la noche, ejecutará la banda municipal, en el paseo del Prado, el siguiente programa:

- Marchen de frente, paso-doble.
- María Jesús, polka.
- Las Zarpillas, mazurka.
- La Serenata, vals.
- Recuerdos de Galicia, alborada.
- Patria, paso-doble.

Ha regresado de la corte, en cuya Universidad ha aprobado varias asignaturas de la carrera de Medicina, el simpático y apreciable joven D. Rafael Cuevas.

Reciba nuestra enhorabuena y la bienvenida.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad, el anciano y respetable padre de nuestro director, D. Juan Bernabeu y Muñoz, á consecuencia de una lesión cardíaca.

Hacemos fervientes votos por la mejora del enfermo.

Expresivas gracias mandamos á nuestro querido colega *La Tribuna* por el galante saludo que desde sus columnas nos envía, agradeciéndole con toda el alma.

Ha salido para Madrid á continuar los estudios preparatorios de la carrera de Ingeniero de Minas, el aventajado joven don Domingo López Salazar.

Feliz viaje le deseamos.

El miércoles 2 del actual se celebró en esta Audiencia la vista de la causa seguida en el Juzgado de esta capital contra Julián Zapata, acusado por el señor Fiscal de un delito de incendio.

Actuaron como fiscal el Sr. Aguilá Bur-

gos y como abogado defensor el Sr. Acosta, y después de constituido el Tribunal del Jurado y practicada la prueba propuesta por las partes, el señor Fiscal retiró la acusación que tenía formulada contra el procesado, quedando éste absuelto libremente y en armonía á lo que tenía solicitado el abogado defensor Sr. Acosta.

Nuestra enhorabuena al compañero.

Dicen de Almagro: Hoy se ha notificado á la Comunidad de Franciscanos la comunicación del gobernador, disolviéndola por no inscribirse en el registro.

Los individuos que la componen protestan de la conducta del rector, atribuyéndolo á desequilibrio mental que padece.

La Comunidad se distribuirá entre las demás casas de Franciscanos de España.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general*.

Ha presentado la dimisión del cargo de comisionado para la extinción de langostas en esta provincia, el perito agrónomo don Vicente Sastre, por haber sido nombrado ayudante de Montes de Badajoz, puesto que dejó vacante nuestro apreciable amigo y paisano D. Francisco Ruiz.

SEMBLANZAS

M. S. N.

Es rubia, angelical, de hermosos ojos, De cutis nacarino sin igual; Sonrisa encantadora que seduce; Gallardo tipo, incomparable andar.

Tiene más amadores que en Agosto Granos de trigo la dorada mies, Y á todos les ha dado calabazas Á los grandes y chicos á granel.

Sin disputa es la más bella del pueblo Aunque alguno lo quiera discutir. Vive en la calle de orador famoso. ¿La conoces, lector? Creo que sí.

L. M. S.

No ha cumplido todavía Diez y ocho primaveras, Sus cabellos son dorados Y su cutis de marfil; Son dos soles sus ojosuelos Que roban los corazones, Y es palmar de ricas mieles Su boquita de carmín.

Es su nombre muy poético, Al laurel muy parecido, Es un nombre que el Peñarca En sus versos celebró; Es de casa opulentísima Y aunque á muchos ha hechizado A ninguno tanto, como A un polito que sé yo.

Sus constantes amadores, Pues sabed que es muy simpática, A pesar de la gran ceste Que en su calle hay que subir, Por mirar un sólo instante Su belleza soberana, Suben mil veces la calle Que lleva al ferrocarril.

CIUDAD-REAL: D^{no}. PÉREZ Y HERMANO Calle de Toledo, núms. 3 y 15.

MATIAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas; caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

en todas las principales confiterías de esta

DEPÓSITO GENERAL:

MONTERA, 25.—Madrid.

GRANDES DESTILERÍAS MALAGUEÑAS

Movidas á vapor y sistema Charentais

COGNACS SUPERFINOS

Garantizados puros de vinos

JIMENEZ Y LAMOTHE

MALAGA Y MANZANARES.

PROVEEDORES DE LA REAL CASA.

Los exquisitos COGNACS, conocidos ya universalmente bajo la denominación de OLD BRANDY de industria nacional, compiten con ventaja con las más acreditadas marcas.

De venta en todas las tiendas, almacenes y cafés

AGUAS MINERALES DE BURLADA

PAMPLONA

Especialísima para Mesas: sola ó con vino.

Las mejores para combatir y prevenir dolencias de ESTÓMAGO, HÍGADO, VÍAS URINARIAS y recomendada para los DIABÉTICOS.—Venta en todas partes.

LA ALVERJA VELLOSA

Ensayos de su cultivo en secano y regadío.

POR D. JOSÉ MARÍA MARTÍ
DIRECTOR DE LA ESTACIÓN ENOLÓGICA

modo que el 6 de Abril medían los tallos 0.216 mientras que los de la algarroba no pasaban de 0.192. El 16 del mismo comenzó á florecer la última, y cuatro días después la primera, llegando una y otra el 28 á su plena florecencia. Examinados de nuevo los tallos tenían los de algarroba 0.250 de longitud media y más de un metro las de alverja, y habiendo procedido á la recolección de la mitad de las superficies sembradas, dieron una cosecha de

228 kilogramos de algarroba y 424 de alverja, que respectivamente equivalen á 22.300 kilogramos y 42.400 kilogramos por hectárea. Secados cuidadosamente los forrajes volvieron á pesarse el 6 de Mayo, resultando 47 y 61 kilogramos de heno, ó sean por hectárea 4.700 kilogramos y 6.100.

Suponiendo al heno de la alverja objeto de nuestro ensayo una riqueza en nitrógeno análoga á la comun que suele ser el 3 por 100 los 6.100 kilogramos correspondientes á la hectárea contendrían 183 kilogramos ó sea el correspondiente á 1.123 kilogramos de nitrato sódico, es decir que si lo hubiéramos enterrado en el suelo hubiese habido una cantidad de nitrógeno cuatro ó cinco veces mayor que la empleada de ordinario para abonar los cereales, además del correspondiente á las raíces de las plantas que no es despreciable.

En vez de enterrar la alverja se destina al consumo de los ganados, ya

verde ó henificada, también resulta beneficiosa, pues los animales lo comen bien.

El año agrícola 1898-99 verifiqué nueva experiencia del cultivo de la alverja vellosa en análogas condiciones á las expresadas anteriormente, más la extraordinaria sequía de la primavera las agostó casi por completo, lo mismo que los altramuces, la algarroba, las almortas y otras leguminosas y cereales. Sin la falta de lluvias la cosecha no hubiera sido mala, como lo probó una parcela de diez metros cuadrados que pudo regarse el 17 de Abril y todavía rindió 24.500 kilogramos de forraje verde, que fué recolectado en 5 de Mayo y que indudablemente hubiese dado mayor rendimiento si hubiera podido regarse con más oportunidad.

Al año siguiente, 1899-900, volví á cultivarla, pero en terreno de regadío también suelto, cuya pobreza natural se hallaba suplida por estercoladuras que anualmente recibía. El ensayo se